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FECHA: Agosto 04 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Otro taxista víctima de asaltantes” 

 
“Apoya Hidalgo a empresarios locales: Olvera” 

 “Reportan 15 mil delitos del fuero común en 5 meses” 

 “Inundaciones y congestionamiento vial, resultado por lluvias” 

 
“Apoyaran al sector textil” 

 
“Aumentan amenazas telefónicas ¡Extorsiones!” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“EJÉRCITO A TULANCINGO” 

 
“Más empleos para la entidad: Olvera” 

 
“Busca PRI dos reformas al mismo tiempo” 

 
“Crean reservas de agua” 

 “Guerrero es el estado que acapara fondo anticrimen” 

 “En Zacatecas, tres noches de tiroteos; mueren decenas” 

I N S T I T U C I O N A L  

Plaza Juárez-Siguen pendientes curules plurinominales: A casi un mes de que se realizaran las votaciones en la 
entidad para la elección de diputados locales, aún no se tiene el cálculo de cuantas curules le corresponderán a los 
partidos políticos en la 62 legislatura del estado de Hidalgo, a través del número de votos que hayan logrado en el 
pasado proceso, es decir los denominados espacios plurinominales. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, presidente 
consejero del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) informó que de acuerdo a lo estipulado en la ley 
electoral la distribución de los diputados plurinominales y hará hasta que se emitan todas las resoluciones por parte de 
los tribunales electorales". Y es que de acuerdo al procedimiento electoral la distribución de curules para los diputados 
que participaron por la vía de representación proporcional se realizará una vez que se agoten y resuelvan los asuntos en 
los tribunales electorales, tanto local como federal, asuntos que cabe destacar, son independientes de las demandas 
presentadas ante la Subprocuraduría de Asuntos Electorales (Subae). Por otra parte, de acuerdo con lo establecido por la 
ley electoral es hasta el 20 de agosto cuando vence el plazo para que el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado 
de Hidalgo (TEPJH) resuelva las impugnaciones, aunque cabe destacar que el tribunal federal tiene la facultad de resolver 
alguna anomalía en caso de ser necesario y aún cuando haya vencido el plazo anterior. En su momento, Pfeiffer Islas 
enfatizó que el IEEH tiene siete quejas que habrán de resolver durante este lapso, a fin de presentar los resultados en 
Las próximas sesiones ya que según dijo "las quejas son procesos administrativos sancionadores a partidos o 
candidatos". Especulación en redes sociales Por otra parte, en las redes sociales y de diversas formas ya se especula 
sobre el numero de lugares que ocupará partido político en el congreso local: 17 son para el Partido Revolucionario 
institucional (PRI); cuatro, para Nueva Alianza; otras cuantas, para el Partido Verde Ecologista de México (PVEM); tres 
para el Partido de la revolución Democrática (PRD); y sólo dos para el Partido Acción Nacional (PAN). Cabe destacar que 
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ni el Partido del Trabajo, ni Movimiento Ciudadano (MC), por su escaso número de votos obtenidos durante la pasada 
jornada electoral, lograrán alcanzar una sola curul en la 62 Legislatura del Congreso Local del Estado de Hidalgo, sin 
embargo las cifras que se han regado en sitios como Facebook y Twitter aún no son las oficiales. (Oscar Raúl Pérez 
Cabrera, pagina3A) 

Síntesis-Acaba plazo para quitar propagada: De acuerdo a lo establecido en la Ley Electoral del estado, el próximo 
miércoles 7 de agosto se termina el plazo para que los partidos políticos retiren toda propaganda que se realizó a favor 
de sus candidatos, aseguró el presidente consejero del IEEH, Mario Ernesto Pfeiffer Islas. Luego de asegurar que no 
se tiene previsto el retiro de grandes volúmenes de propaganda debido a las prohibiciones que se han dado para la 
promoción de los candidatos en cuanto a la colocación de gallardetes en las calles y postes, aseguró que después del día 
7 del mes en curso, en que se cumplen los 30 días de haberse celebrado las elecciones, los institutos políticos tendrán 
diez días más para retirar el material, principalmente de espectaculares. "Debemos recordar que la legislación electoral 
del estado establece que son 30 días posteriores a la jornada electoral, los partidos políticos están obligados a retirar 
toda su propaganda, lo cual de no ser así tendrán que ser sancionados con el pago de las acciones que realicen los 
ayuntamientos para quitar de la vista de la población todo anuncio de promoción de los candidatos". El funcionario 
electoral, añadió que para vigilar el estricto cumplimiento de la medida se tienen acuerdos con los 84 ayuntamientos a fin 
de que sean trabajadores de limpia de los ayuntamientos quienes retiren todo el material relacionado con las elecciones a 
diputados locales, con la consigna que los gastos que ello genere sean pagados con las prerrogativas de los partidos que 
incumplan. "Después de la prórroga de diez días la autoridad municipal está obligada a realizar el retiro y en ese caso 
específico el costo que genere esa labor le será descontado a los partidos que no hayan cumplido de sus prerrogativas, 
ello como parte de un proceso sancionador establecido en la ley". Finalmente Pfeiffer Islas, aseguró que contrario a 
procesos anteriores en que eran varias las toneladas de basura las que generaban los comicios con motivo de la 
propaganda, esta vez ante los cambios que se han dado de promoción, prácticamente la labor será de quitar los 
espectaculares y borrar las paredes. (Jaime Arenalde, pagina 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Realizará PRD consulta sobre reformas del Pacto por México: El secretario general del PRD, Marco 
Antonio Rico Mercado, dio a conocer que el partido realizará una consulta pública en la entidad los primeros días de 
septiembre sobre las reformas energética y hacendaria. Indicó que se instalarán 84 módulos de consulta a lo largo del 
estado en los municipios con mayor densidad poblacional. Agregó que la consulta tiene como objetivo conocer el sentir 
popular y abonar su opinión al Pacto por México. En entrevista, señaló que la consulta pública la estableció la dirigencia 
nacional del partido como parte de un plan nacional del mismo. "El objetivo es palpar el sentir ciudadano con respeto a lo 
que se está generando ya en las propias mesas del Pacto por México, lo que se está generando ya en los partidos. 
Queremos saber el sentir ciudadano y que el gobierno federal lo tome como referente, no podemos ir en contra de lo que 
pueda manifestar la ciudadanía", sostuvo. Asimismo, comentó que los módulos se concentrarían en municipios como 
Pachuca, Tulancingo, Ixmiquilpan, Tula, Huejutla, Tizayuca, Actopan. Mencionó que una vez que se cuente con los 
resultados se tomarán las acciones correspondientes de cómo debe actuar el PRD, además de que se darán a conocer los 
resultados públicamente. De igual modo, Rico Mercado se dijo en contra de la privatización de Petróleos Mexicanos 
(Pemex): "Creo que la paraestatal tiene autosuficiencia, lo que hay que hacer es quitarle la impositiva carga fiscal, 
eliminar a corrupción y hacerla más autónoma en su gestión administrativa". En cuanto, a la reforma hacendaria, 
secretario general del PRD refirió que gravar alimentos y medicinas golpeará la economía del sector más vulnerable de la 
población. (Alejandro Reyes, pagina 10) 

Milenio-Pretende Partido Verde Ecologista afiliar a 40 mil simpatizantes en Hidalgo: El presidente estatal del 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Jorge Malo Lugo, señaló que su partido continuará con el proceso de 
credencialización que ordenó la dirigencia nacional.  Indicó que el Partido Verde a nivel nacional les solicito credencializar 
a 20 mil personas en la entidad. Sin embargo, mencionó que la expectativa del partido en la entidad es credencializar a 
40 mil personas.  En entrevista, mencionó que esto obedece a la renovación de militantes que ordenó el Instituto Federal 
Electoral (IFE). “Estamos trabajando en ello para tener un padrón cercano a las 40 mil personas que tengan su 
credencial”, dijo. Malo Lugo comentó que actualmente el Partido Verde Ecologista tiene un padrón de entre cuatro mil y 
cinco mil afiliados, “el padrón es muy pequeño”. Pese a ello, confió en alcanzar los 40 mil credencializados en toda la 
entidad con los nuevos cuadros con los que cuenta el partido y los resultados que ha logrado. “La información se enviará 
a la dirigencia nacional y de ahí al IFE, quien será el que la avale”, refirió. Asimismo, comentó que la credencialización al 
interior del partido inició hace cuatro meses, pero que se paró por el tema del proceso electoral, por lo que continuará en 
el proceso. Evitó dar a conocer cuántas personas han solicitado una credencial ante el partido. Agregó que será a 
mediados de agosto cuando se tenga el primer corte sobre las personas credencializadas. De igual modo, mencionó que 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/78597d37988723ad0064f5f591ec135c
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el Partido Verde Ecologista tiene como límite hasta septiembre para entregar resultados a la dirigencia nacional.  
Finalmente, añadió que tienen buena presencia en distintas regiones del estado con lo que podrán alcanzar las 
expectativas. (Alejandro Reyes, pagina 10) 

Milenio-Se alista PAN para asamblea nacional: El presidente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, señaló que el 
partido acudirá a la Asamblea Nacional a realizarse el 10 de agosto para continuar con la reformas de sus estatutos 
internos. “El próximo 10 de agosto tenemos la continuación de la asamblea nacional ordinaria y seguir con la reforma de 
estatutos que se quedó pendiente”, aseveró. Recordó que en la Asamblea existe ya una propuesta de la Comisión de 
Reflexión y Mejora, “la propuesta de fondo es que la propia militancia decida por voto directo quién es el nuevo 
presidente, la división de la Comisión de elecciones en electoral y jurídico”. Mencionó que con las reformas los Comités 
directivos estatales ahora tendrán una Comisión Permanente, “que en cierta forma será la que tome las decisiones 
políticas y un Comité directivo estatal que va a ser el que va a tomar las decisiones técnicas”. Moreno Abud comentó que 
serán arriba de 70 puntos los que se reformen dentro de los estatutos de Acción Nacional en la Asamblea. “La primera 
parte de la reforma a los estatutos ya quedó aprobada, solamente que se rompió el quórum, entonces quedan por ahí 70 
artículos pendientes que se tienen que revisar por los todos asambleístas y si son viables pasan para su aprobación”, 
explicó el dirigente estatal. (Alejandro Reyes, pagina 10) 

Criterio-Sin sanción a quienes no participaron: Muchos de los integrantes de las actuales Comisiones Operativas 
Municipales (COM) del PRD no tuvieron interés ni voluntad de apoyar a sus candidatos a diputados locales, aunque esta 
falta de compromiso no será sancionada. Lo anterior según Arturo Sánchez Jiménez, presidente del sol azteca, quien dijo 
que no tienen detectado que militantes se hayan sumado a la campaña de otro candidato ajeno a su partido, como le 
ocurrió al PAN. El líder estatal perredista indicó que las únicas situaciones que detectaron fue que algunos integrantes de 
las COM no participaron activamente en las campañas, situación a la que no se les pudo obligar. Aunque no ganaron en 
ninguno de los 18 distritos, afirmó que se hizo un buen trabajo que se reflejó en los cerca de cien mil votos que 
obtuvieron en la justa electoral del 7 de julio. “Estamos conscientes que muchos de nuestros militantes no participaron 
en la elección, pero no lo hicieron por muchas razones. No me gustaría exponerlo, pues estaría recriminando; lo único 
que diría es que seguiremos invitando a nuestra militancia a participar”, señaló el dirigente del PRD. Sin especificar en 
qué órgano colegiado hubo falta de apoyo, Sánchez Jiménez comentó que hubo casos donde sus comisionados tuvieron 
que salir del estado o “simple y sencillamente no quisieron votar y se abstuvieron, porque a lo mejor el candidato 
propuesto no era el que ellos esperaban”. (José Antonio Alcaraz, pagina 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Impulsa JFOR el arribo de más empresas a la entidad: En Hidalgo la actividad textil, industrial y de 
generación de empleos, es una estrategia en la búsqueda de impulso del sector, acción que colocó a la entidad en el 
segundo lugar a escala nacional en crecimiento de empleos en 2012. Informó lo anterior el titular de la Secretaría de 
Desarrollo Económico (Sedeco), José Pablo Maauad Pontón, durante la gira de trabajo del gobernador Francisco Olvera 
por el municipio de Cuautepec. El mandatario hidalguense encargó al titular de Planeación y Desarrollo Económico la 
búsqueda de un terreno para congregar a productores textiles donde puedan ofertar sus productos. Olvera Ruiz fue el 
encargado de inaugurar la filial de la empresa Exportaciones Textiles Mexicanas (ETM) en este municipio, que representa 
una inversión de 8 millones de pesos. En su mensaje, tras el corte inaugural de listón, reconoció que la generación de 
empleos mediante la presencia de industrias de este tipo es muestra de esfuerzos de inversionistas dispuestos a distribuir 
trabajo en la región. Expresó que el desarrollo de una entidad se basa en tareas como la educativa, que busca construir 
una generación futura con gente apta, así como empleos para ello, y reconoció la complicación de generar empleos, 
porque se arriesga el dinero, de ahí encaminar la tarea gubernamental, apoyar, proteger, fortalecer a las empresas 
existentes, facilitar con crédito, capacitación, entre otros aspectos. EMPRESA. Exportaciones Textiles Mexicanas es una 
empresa mexicana fundada en agosto de 1998, dedicada a la fabricación y comercialización de maquinaria textil. Cuenta 
con ingenieros, programadores y mecánicos para ofrecer soluciones específicas a problemas particulares con la intención 
de satisfacer necesidades inmediatas de producción y tejidos sofisticados y generar competitividad en un mercado 
nacional que se transforma día a día.Carlos Ortega Reyes, socio de ETM, agradeció la presencia del mandatario estatal y 
subrayó que la misión empresarial es proporcionar a la industria textil del país recursos tecnológicos y humanos para ser 
competitivos en la actual era globalizada, con maquinaria de vanguardia y personal con preparación de primer nivel. 
“Nuestra visión es convertirnos en uno de los principales abastecedores de tecnología y herramientas, coadyuvando así a 
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la industria a mejorar su proceso de producción y obtener productos innovadores para mejorar su posicionamiento en el 
mercado”. Actualmente cuenta con refacciones para solucionar requerimientos de clientes, la empresa cuenta con oficina 
de enlace y bodegas en países como Japón, Italia, España y China, en este último país manufactura cantidades 
significativas y busca ofrecer un rápido y mejor servicio para sus clientes. (Everest Villagrán, pagina 03) 

El Independiente-Inauguran empresa textil en Cuautepec: Con inversión estatal de 8 millones de pesos, inició 
actividades la empresa Exportaciones Textiles Mexicanas SA de CV en el municipio de Cuautepec. Durante la 
inauguración el gobernador Francisco Olvera dijo que la tarea de su administración va encaminada a apoyar, proteger y 
fortalecer a las empresas locales para generar desarrollo económico. Destacó que es satisfactorio ser testigo de cómo la 
sociedad hace esfuerzo por mejorar su desarrollo, “este proyecto es para constatar que los empresarios en Hidalgo sí 
tienen la posibilidad de crecer”. El gobierno estatal impulsa la tarea educativa y formación de empleos formales, lo que 
dará al estado capital humano competitivo para las demandas de una sociedad cada vez más globalizada y que en mucho 
ayudará al sector empresarial. Olvera anunció que ante el crecimiento de la microempresa en el sector vestido-textil, 
mejorarán infraestructura vial del municipio, “y con estas acciones se aprovecha la ubicación geográfica con la que 
cuenta”. Se comprometió a encontrar reserva territorial el próximo año para la creación del centro textilero del Valle de 
Tulancingo, el cual fue planteado por empresarios del ramo desde finales del año pasado. Promotores del proyecto 
plantean como posibilidad un terreno sobre el bulevar Centenario de la Revolución Mexicana; sin embargo investigadores 
del Instituto Nacional de Antropología e Historia advierten que en dicho espacio existen vestigios prehispánicos. En 
entrevista puntualizó que el eventual funcionamiento del centro textilero es independiente al que proyectan en el parque 
industrial regional, “aunque es claro que se complementan en el objetivo de desarrollo económico y social para la 
región”. Actualmente 200 empresarios de la industria textil se han adhirieron al proyecto, aunque la intención es contar 
con por lo menos mil afiliados, quienes tendrían a su disposición locales para venta directa, así como en mayoreo y medio 
mayoreo. (Redacción, pagina 05) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Uno más Uno-Alcalde asegura que buscarán incentivos a policías en este año: El alcalde de Pachuca Eleazar 
García Sánchez aseguró que buscarán proveer de incentivos económicos a los policías municipales de la capital luego de 
los bajos salarios que perciben los uniformados y que ha obligado a actos como corrupción y posibles nexos con la 
delincuencia, por lo que la idea dijo es darle más herramientas para garantizar un trabajo profesional. El edil dijo que los 
policías municipales no ganan lo que merecen y ello ha provocado que recurran a diferentes artimañas como el uso de 
instrumentos para la explotación y fondeo de recursos como las llamadas mordidas que afectan a una gran cantidad de 
ciudadanos y que al momento representan uno de los problemas más frecuentes en la ciudad. De acuerdo con el 
munícipe los policía municipales deben estar no solo obligados al cumplimiento de su deber sino además motivados y 
para ello se les darán más estímulos económicos, tanto en efectivo como en especie, como el caso de aparatos 
electrónicos, electrodomésticos, becas especiales para los hijos de los uniformados y herramientas necesarias para 
favorecer su labor, debido a que es una necesidad urgida de los cuerpos de seguridad y que el Ayuntamiento ha 
planeado desde el inicio de la administración. El jefe del ejecutivo local expuso que todos los regidores se han mostrado 
a favor de la implementación de ayudas especiales a los policías para que de esa forma puedan cumplir con su labor de 
forma más honesta y honrada y además cambie la imagen de la ciudadanía hacia sus guardianes de seguridad. García 
Sánchez sostuvo que la necesidad principal para los incentivos de policías municipales es la implementación de estímulos 
económicos que se adecuen a sus necesidades especiales y que coadyuven a su desarrollo profesional dentro de la 
Secretaría de Seguridad capitalina de la cual se ha denunciado por parte de la ciudadanía intentos de corrupción entre el 
personal interno. (José García, pagina 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que en Mineral de la Reforma las fuertes lluvias ocasionaron inundaciones en fraccionamientos y colonias del 
municipio, por esta razón se vio muy activos a los elementos de la policía municipal y de Protección Civil ya que en 
algunos lugares como fraccionamiento El Saucillo y San Fernando el concreto de las calles desapareció y en los 
Tuzos ni se diga, pues ahí antes era una lagunilla natural pero a los constructores eso no les importó. 

:Que Jorge Malo, presidente en el estado del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), asegura que tienen la 
fuerza suficiente para entregar 40 mil credenciales de afiliados a este instituto político; dice que desde el Consejo 
Ejecutivo Nacional de su partido les ordenaron tener registro de por lo menos 20 mil, sin embargo la duda es si 
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realmente lo lograrán, pues actualmente sólo reportan 4 mil simpatizantes con credencial… quién sabe de dónde sacarán 
a los 36 mil restantes. 

:Que ahora resulta que María Cruz García iniciará una cacería de brujas en Movimiento Ciudadano y es que en las 
pasadas elecciones hubo quien traicionó al partido tal como asegura la dirigente estatal, ante esto los viejos militantes de 
Convergencia y ahora Movimiento Ciudadano comentan que las verdaderas fallas se presentan desde ella 
precisamente al no poder unificar al partido y sobre todo por sus malas decisiones, por ello, opinan que antes de ver la 
paja en el ojo ajeno debería ver la viga que trae en el suyo. 

:Que comentan que Mario Vera García diputado local por el Partido Nueva Alianza asegura que el Parlamento 
Infantil es un logro de su instituto político y destaca que la niñez ahora es más participativa que antaño y se debe 
escuchar y apoyar a las propuestas que surgen de este ejercicio en el Congreso del Estado, lo malo es que lo entiende 
cuando está por terminar la presente legislatura y ya poco puede hacer por emitir propuestas que beneficien a los niños y 
las niñas de Hidalgo. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 
 
“El objetivo es palpar el sentir ciudadano con respeto a lo que se está generando ya en las propias mesas del Pacto por 
México, lo que se está generando ya en los partidos. Queremos saber el sentir ciudadano y que el gobierno federal lo 
tome como referente” 
Marco Antonio Rico Mercado 
SECRETARIO GENERAL DEL PRD EN HIDALGO 
 
“Este proyecto es para constatar que los empresarios en Hidalgo, sí tienen la posibilidad de crecer y con estas acciones 
se aprovecha la ubicación geográfica con la que cuenta porque Hidalgo es el único estado que ha dado la importancia a 
estos rubros” 
Francisco Olvera Ruiz 
GOBERNADOR DE HIDALGO 
 
“Hay muy buena coordinación y los agentes ha mostrado disposición, debido a que se intenta revolucionar la operación 
de la policía para ser más eficientes, ya que los alumnos han aguantado el ritmo de trabajo de las corporaciones” 
Alfredo Ahedo Mayorga 
SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA ESTATAL. 
 
(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Crece la percepción de que Hidalgo es una de las entidades del país donde existen más oportunidades para la inversión 
de capitales nacionales o extranjeros, al ocupar una posición geográfica privilegiada y contar con garantías como 
seguridad e infraestructura carretera adecuadas, las cuales son básicas para las industrias. Estos resultados pueden 
observarse hoy con la llegada de más empresas a zonas donde antes era casi imposible, como Cuautepec, donde el 
gobernador acude para inaugurar una importante filial del ramo textil. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Fernando Ávila: Pese a su juventud el director de Comunicación Social del ayuntamiento de Tula de Allende 
deja en claro que conoce la labor por la que fue designado en este puesto, ya que mantiene un ritmo de trabajo muy 
acertado en el que ha sabido posicionar a su jefe el alcalde. De continuar así Ávila Hernández puede figurar como 
prominente funcionario. 

Abajo-Lorena Montiel: En el lado contrario de la moneda despunta la vocera de la presidencia municipal de Tizayuca, 
quien desplazó al anterior titular supuestamente para mejorar la difusión de las obras y acciones en esta demarcación, lo 
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cual hasta el momento no sucede. ¿Será porque la servidora pública continúa ejerciendo otras funciones que la distraen 
de su encargo, como corresponsal de un medio? 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

QUEJAS 

Manifestaron los enterados que el subsecretario de Desarrollo Agropecuario estatal, Ismael Avilés, en reunión 
con dirigentes campesinos, en lugar de abordar asuntos relacionados con las problemáticas del sector, se 
dedicó a quejarse sobre las relaciones con los medios de comunicación, ya que de forma personal no 
mantiene buena química; sin embargo, no se puso a pensar que esta situación quizá obedezca al trabajo 
gris que desempeña su área. 

INTOLERANCIA 

El regidor del PAN en Mineral de la Reforma, Jorge García Montes de Oca, es uno de los representantes 
populares en el cabildo que desconocen cuáles son sus responsabilidades al interior del ayuntamiento, 
pues en lugar de proponer temas importantes a favor de la población, sólo se dedica a generar 
enfrentamientos con sus compañeros, pues es evidente que desconoce la ley orgánica municipal. 

NULIDADES 

Expusieron los grillitos que el alcalde de Chilcuautla, Silvano Ramos López, tiende a ser un personaje 
incómodo para las autoridades regionales y estatales, pues en su demarcación propicia conflictos donde 
luego no quiere colaborar para su resolución. Tal es el caso de la retención de maquinaria estatal, 
suscitada la semana pasada, donde en todo momento se negó a contribuir y aportar recursos de su 
administración para arreglar el problema, esto en el entendido de que el estado siempre debe atender lo que él no 
puede. 

ENCOMIENDAS 

Mientras que a los ojos de todos los actores políticos de Ixmiquilpan el ex director de Comunicación Social 
del ayuntamiento, Tomás Pérez Casas, es el funcionario que más daño hizo a la administración local, el 
alcalde Cipriano Charrez no comparte esa opinión, pues ya hasta le encomendó una nueva tarea como 
secretario de Turismo. Al interior del ayuntamiento señalan que el objetivo de Pérez Casas es desequilibrar 
algunos proyectos de parques acuáticos de la región, específicamente al de El Tephé, al que ya le dio la espalda. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Crean reservas de agua: Por primera vez, México reservará agua en beneficio exclusivo del medio 
ambiente. Esta medida implica que esas reservas no pueden destinarse a abastecer nuevas viviendas ni a usos 
industriales. Eugenio Barrios, director del Programa de Agua del Fondo Mundial para la Naturaleza, expuso que el 
concepto de reservas contempla un volumen de agua que no puede ser concesionado a ningún otro uso. 
 Su objetivo es, en exclusiva, mantenerse en los propios ríos. Lo que se busca es garantizar una serie de servicios 
ambientales asociados con el flujo de líquido que van desde la conectividad de zonas ecológicas hasta la propia 
conservación de humedales y hábitats. Remarcó que el problema del agua no es de cantidad, sino de una gestión 
ineficiente, lo que ha ocasionado que la presión sobre el líquido sea cada vez mayor. En México, por ley, el agua es 
considerada un bien nacional administrado por el Estado. Para su extracción de fuentes superficiales, como ríos y lagos, y 
subterráneas se requiere una autorización o una concesión por parte de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Pero, 
con este programa, el Gobierno federal prevé decretar en los próximos seis años 19 reservas en cuencas de 11 estados, 
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informó la propia Comisión. Hasta ahora, sólo se tenía contemplado el empleo del agua para abastecer a la población o 
para uso agrícola. En adelante, sin embargo, la administración del líquido también considerará su empleo para la 
conservación de la biodiversidad y los servicios ambientales. Felipe Arreguín, subdirector de Conagua, dijo que ningún 
usuario dispondrá de este recurso para un fin distinto al ambiental. Explicó que aún falta determinar cómo se llevará a 
cabo el mecanismo de vigilancia y preservación de las reservas. "Lo que hicimos fue empezar a analizar cuáles eran 
aquellos lugares donde había esa agua para reservarla al medio ambiente. "En el futuro, si llega un desarrollador de 
casas y quiere hacer miles de viviendas y ocupar esa agua, resulta que no va a poder usarla. "Se le va a decir: 'No 
porque fíjate que esa agua ya está reservada para el medio ambiente'", indicó en entrevista. Señaló que esta medida no 
sólo es pionera en México, sino en el mundo. De acuerdo con el Instituto Nacional de Ecología y Cambio Climático, 66 por 
ciento de la superficie de las cuencas hidrográficas de México presentan deterioro de alto a extremo. "Si ya no hay 
disponibilidad eso apunta a que se ponga una veda", afirmó Arreguín. "Si hay agua, apunta a una zona reglamentada 
que consiste en hacer un reglamento sobre cómo se va a usar esa agua y dentro de ese reglamento se va a poder decir 
vamos a reservar el agua ¿para qué?, pues la podemos reservar para el medio ambiente, para una ciudad o para un 
distrito de riego que se va a hacer en el futuro. En eso es en lo que estamos trabajado este año y el siguiente", señaló. 
Recordó que apenas el 22 de marzo, el Presidente Enrique Peña declaró la suspensión provisional para restringir la 
explotación de acuíferos. De cumplirse la declaración de las 19 reservas para el medio ambiente, al final del sexenio se 
tendría garantizada el agua en más de 50 humedales de importancia Ramsar localizados en 17 estados y más de 80 
áreas naturales protegidas. Actualmente, el agua subterránea disponible en el País se concentra en 653 acuíferos, de los 
cuales 101 están sobreexplotados, es decir, se obtiene más agua de la que se infiltra. Del agua superficial (ríos, lagos y 
lagunas) se dispone de 731 cuencas y las más sobre explotadas son las del Valle de México, el Balsas y el río Bravo, por 
citar algunas. En contraste, las 19 reservas de agua previstas fueron identificadas sin presiones hídricas y con alta 
factibilidad para abastecer al medio ambiente. Ante un escenario en donde la presión por el agua es cada vez mayor, 
Arreguín consideró el modelo de reserva como una acción temprana para garantizarle este recurso a los ecosistemas en 
los próximos años. Los primeros cinco decretos de reserva para el medio ambiente, dijo, estarán listos en diciembre. Se 
trata del río Papaloapan, beneficiando a la Reserva de la Biósfera de los Tuxtlas y al Sistema Lagunar de Alvarado, que es 
un sitio Ramsar, es decir, incluido en la convención sobre los Humedales de Importancia Internacional. En la Zona 
Chamela que beneficiará a la Reserva de la Biósfera de Chamela-Cuixmala (también en Ramsar), Islas de la Bahía de 
Chamela (Santuario), Laguna Chalacatepec (sitio Ramsar). También se prevén en la zona de la Sierra Gorda que impacta 
en la Reserva de la Biósfera Sierra Gorda, el Parque Nacional El Potosí, Presa Jalpan (sitio Ramsar), Ciénegas de 
Tamasopo (Ramsar) y arroyos y manantiales de Tanchachin (Ramsar). Copalita-Zimatán-Coyula es la cuarta reserva 
proyectada para beneficiar al Parque Nacional de Huatulco, cuencas y corales de la zona costera de Huatulco (sitio 
Ramsar). La quinta reserva se ubica en la cuenca del río San Pedro beneficiando a la Reserva de la Biósfera de Marismas 
Nacionales (sitio Ramsar) y el Área Natural Protegida del Distrito Nacional de Riego 043. Protegidas. Las 19 reservas de 
agua se ubicarían en: *10 en la cuenca Grijalva-Usumacinta (Tabasco y Chiapas) *2 en el río Papaloapan (Oaxaca y 
Veracruz) *Río Piaxtla (Durango y Sinaloa) *Río Purificación (Tamaulipas) *Río Conchos-Chorreras (Chihuahua) *Río 
Candelaria (Campeche y la península de Yucatán) *Río Pánuco (Veracruz y Tamaulipas) *Río Mamantel (Campeche) *Río 
San Pedro Mezquital (Nayarit). ( Evelyn Cervantes, primera plana) 

El Universal-Busca PRI dos reformas al mismo tiempo: Superado ya el capítulo electoral del pasado 7 de julio, el 
PRI concentra hoy todas sus baterías para defender las reformas energética y hacendaria que presente el gobierno 
federal para evitar que “se desfiguren”. Las reformas —a juicio del partido— deben analizarse y discutirse casi al mismo 
tiempo, pues tienen que ver con la economía y el desarrollo del país. En entrevista con EL UNIVERSAL, César Camacho 
Quiroz, líder nacional del PRI, refiere que la hacendaria deberá ser una reforma integral y la energética aquella que le 
quite presión a las finanzas de Pemex y le genere mayores recursos. Agrega que se busca obtener eficacia en la 
recaudación, con una, y hacer equitativo y proporcional el cobro de tributos, con la otra. Ya no hay candados, camisas de 
fuerza o trabas legales que impidan a los priístas votar a favor de la apertura del sector de hidrocarburos, para la 
inversión privada nacional y extranjera, y tampoco para una eventual imposición del IVA en medicinas y alimentos, 
expresa Camacho Quiroz. “La asamblea número 21 le dio márgenes de maniobra más amplios a los militantes del PRI 
convertidos en autoridades, léase al propio Presidente, a diputados y senadores, para quitarse camisas de fuerza en la 
discusión”, comenta. El líder nacional expuso que para el PRI la reforma energética y hacendaria entran en el mismo 
paquete de formato económico porque tienen el mismo sentido de generar ingresos que el país necesita para tener 
mayores egresos en sectores como salud, educación e infraestructura. La propuesta de reforma energética del PRI 
llegará esta semana al Congreso por parte del Ejecutivo federal. Los priístas van por una reforma a la Constitución para 
abrir el sector energético, sin que el Estado pierda la directriz y sea quien imponga las reglas. “El PRI considera que los 
hidrocarburos deben seguir siendo de los mexicanos, pero es evidente la necesidad de ampliar la participación. La falta 
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de recursos ha impedido que Pemex sea suficientemente productiva, porque no tiene posibilidad de reinvertir, ya que 
buena parte de sus utilidades van al fisco”, subraya Camacho. El PRI avala permitir el capital privado nacional y 
extranjero en Pemex, pero sometidos todos a las reglas jurídicas de México, pues sólo así —menciona Camacho— los 
hidrocarburos seguirán siendo de los mexicanos y la paraestatal podrá generar los ingresos que la nación necesita. 
“Muchas cuestiones tienen que ver con la apertura del capital privado, pero bajo reglas del Estado. Se trata de que el 
Estado, con una actitud abierta, audaz, inteligente, permita el capital privado y una razonable y justa utilidad, llevándose 
la parte más importante”, añade el político mexiquense. El reto para el tricolor e incluso para el gobierno, refiere, es 
tener una buena comunicación y evitar que se “desfigure” su propuesta de reforma. “Evitar que de buena o mala fe 
alguien pretenda desfigurar la propuesta, encontrar interpretaciones sesgadas o convenencieras”, enfatiza. Explica que la 
de Pemex y la hacendaria son reformas económicas. “Al final las dos reformas tienen que dialogar entre sí. Están 
claramente diferenciadas pero al final, debajo de ambas subyace un puente de comunicación que tiene que ser político 
pero subrayadamente financiero; se tienen que complementar”, apuntó Camacho. En el tema hacendario, el PRI buscará 
que éste sea integral, no “ivacéntrico”, con proporcionalidad y equidad en impuestos y gravámenes. Buscará deshacerse 
de regímenes especiales que, considera, son espacio para la evasión; que pague el que más tiene y, en cuestión de IVA, 
imponerlo en alimentos principalmente los llamados de lujo. “Hoy, como la disposición es genérica de no gravar 
alimentos y medicinas, así como no se grava la leche, el huevo y la tortilla que me parece muy correcto, tampoco se 
gravan los productos de importación, porque son alimentos, pues a lo mejor hay que gravar los productos de importación 
que suelen ser caros y a los que tiene acceso una proporción de la población. “A lo mejor hay que acabar con esa 
generalidad de no IVA a alimentos y medicinas y dejar sin gravar a los alimentos que más consume el mexicano. Estoy 
dando un norte no es que así sea, pero por ahí algo va a pasar”, aseveró Camacho Quiroz. Al referirse al tema de los 
privilegios, señaló que es necesario dejar solamente los que son justificados y para ello se deberá tener una buena dosis 
de inteligencia y audacia. El secreto de una aceptación de la reforma hacendaria, añadió, está en explicar exactamente 
de dónde se van a sacar los ingresos y en qué se van a ocupar. Pacto amenazado César Camacho recordó que las 
reformas energéticas y hacendaria son compromisos del Pacto por México, el cual está permanentemente amenazado por 
razones distintas. “Y cada vez hay más agoreros del pacto, pero el pacto goza de cabal salud, aunque todavía no estemos 
en noviembre para decirlo”, comentó. El Pacto por México, aseveró, eventualmente tendrá que terminar, sobre todo 
porque los compromisos son fundamentalmente legislativos y los otros los tendrá que cumplir el Ejecutivo. “Del éxito del 
pacto dependerá que se sigan los compromisos. Lo que legitima al pacto son sus resultados, por eso cuando digo que 
está vivo es porque supera desafíos y amenazas y vuelve”, puntualizó. (Ariadna García, primera plana) 

La Jornada- Crece la violencia en Zacatecas; 46 muertos en tres noches de balazos: Tres noches consecutivas 
de enfrentamientos entre presuntos integrantes de los cárteles rivales del Golfo y Los Zetas, en los municipios 
zacatecanos de Fresnillo, Jerez y Valparaíso dejaron 46 muertos, según fuentes castrenses adscritas a la 11 Zona Militar, 
con sede en Guadalupe. Hasta el mediodía de este sábado, ninguna autoridad local o federal había informado sobre las 
refriegas; no obstante, varios tramos carreteros han sido bloqueados con vehículos por pistoleros y otros por la Policía 
Federal, la cual busca evitar que automovilistas queden en medio de posibles tiroteos. Ninguna fuente oficial quiere 
hablar, pues hay una instrucción de los altos mandos, de mantener el hermetismo por el Festival Internacional de Folclor 
que se celebra en Zacatecas desde el pasado domingo, y hoy concluye. No quieren ahuyentar al turismo, dijeron los 
informantes, quienes subrayaron que hubo varias decenas de muertos en los tiroteos; no obstante, cada grupo se llevó a 
sus caídos. Relataron que en el enfrentamiento ocurrido la noche del jueves en la carretera Fresnillo (centro)-Valparaíso 
(poniente), un numeroso grupo de integrantes del cártel del Golfo se enfrentaron con un convoy de 14 camionetas en el 
que viajaban unos 80 zetas. Fue una refriega muy fuerte donde hubo al menos 38 caídos, de ambos bandos, sostuvo una 
de las fuentes adscritas a la 11 Zona Militar, a su vez perteneciente a la Quinta Región Militar. Otra fuente consultada, 
perteneciente a las Fuerzas Federales de Apoyo, confirmó de manera confidencial que la noche del viernes, en un 
enfrentamiento que duró más de hora y media en pleno centro de Jerez –a 60 kilómetros al poniente de la capital 
zacatecana (centro)–, nuevamente se enfrentaron ambos grupos. El tableteo de las armas largas y persecuciones sonó 
en la tierra del poeta Ramón López Velarde desde las 23 horas y hasta cerca de la 1:30 de la madrugada. En este choque 
armado, precisó el informante, “sabemos que murieron al menos ocho sicarios, y cinco personas más fueron levantadas. 
Los delincuentes levantaron su basura [los cadáveres]”. Pero mientras oficialmente las autoridades locales y federales 
procuraban mantener ocultas las refriegas, en las redes sociales decenas de personas informaban sobre los 
acontecimientos violentos, principalmente a través de Facebook AccesoZac. Ese sitio ha sido durante los últimos 12 
meses un dolor de cabeza para las autoridades, al revelar información –aun con fotografías–, sobre tiroteos y 
ejecuciones. Se presume que los administradores y alimentadores de ese portal son precisamente militares, policías 
federales y marinos en activo. Desde la noche del jueves dicho portal advirtió: Se reporta fuerte tiroteo en estos 
momentos en la carretera federal 44 Valparaíso-Fresnillo, en el entronque con la carretera 23 que conduce a Jerez; 
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conductores y transportistas reportan el cierre total, están retornando en U. Agregó que “de igual forma la carretera que 
divide de la 44 a Ameca y Presa gobernador Leobardo Reynoso se encuentra obstaculizada por vehículos sedanes, que 
portan linternas de alto poder, visten tipo militar, pero transportistas ubican en sus vehículos las letras CDG. Evite la 
zona, todo indica enfrentamiento entre cárteles”. Directores de periódicos de la ciudad de Zacatecas –que tienen 
corresponsales en esos municipios– confirmaron las refriegas, pero no publicaron ninguna cifra de muertos o heridos, 
pues sus reporteros no cubren ya dicha información. Sólo difundieron este sábado un enfrentamiento ocurrido el viernes 
al mediodía en la cabecera municipal de Río Grande (norte), donde sujetos armados a bordo de un Mustang rojo se 
enfrentaron con un pistolero que viajaba en una motocicleta; fue una persecución de varios minutos en la que una joven 
transeúnte recibió dos tiros. En más hechos violentos en territorio zacatecano, policías federales dieron muerte a cuatro 
presuntos sicarios. Dos, en la comunidad de San Antonio del Ciprés, municipio de Pánuco (centro), y otros dos en el 
poblado de Zoquite, municipio de Guadalupe (centro), confirmaron fuentes militares. Ante la ola de violencia de los 
últimos días, decenas de soldados y policías federales, estatales y ministeriales, así como de la Metropolitana, resguardan 
los principales accesos y salidas carreteras de la zona urbana Zacatecas-Guadalupe. (Redacción, primera plana) 

Excélsior-Guerrero es el estado que acapara fondo anticrimen: Datos de la Subsecretaría de Prevención y 
Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación (Segob) dieron cuenta de que Guerrero es la entidad federativa 
que más recursos recibirá del Programa Nacional de Prevención del Delito, al sumar 148 millones 341 mil 300 pesos. A 
través de una solicitud de información, esa subsecretaría de la Segob detalló que Acapulco es el municipio que más 
apoyos de ese tipo tendrá, pues contará con 99 millones 152 mil 587 pesos para prevenir el crimen. La zona 
metropolitana de Monterrey, Nuevo León, aparece clasificada como el área que más dinero recibirá,  con 135 millones 
254 mil 872 pesos. El Distrito Federal también tendrá fondos, serán un total de 91 millones 403 mil 761 pesos, de los 
cuales 39 millones 634 mil 704 se aplicarán en ocho colonias de la delegación Gustavo A. Madero. Fondo anticrimen da 
más a Guerrero, Acapulco es la alcaldía más beneficiada con el apoyo económico de la Federación en este ámbito  
Guerrero es la entidad que más recursos recibirá como parte del Programa Nacional de Prevención del Delito con enfoque 
municipal, con un total de 148 millones 341 mil 300 pesos. En respuesta a una solicitud de información, la Subsecretaría 
de Prevención y Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación (Segob), detalló que se repartirán dos mil 250 
millones de pesos, en mil 176 colonias con altos índices delictivos, de 212 polígonos que se trazaron en el país. La 
alcaldía de Acapulco, en Guerrero, será el municipio que en lo individual, recibirá la mayor cantidad de recursos como 
parte de este programa, con 99 millones 152 mil 587 pesos. De acuerdo con el informe, la zona metropolitana de 
Monterrey, en Nuevo León, aparece clasificada como el área que más dinero recibirá a nivel municipal con 135 millones 
254 mil 872 pesos. Pero se debe considerar que está zona está compuesta por los municipios de Apodaca, Escobedo, San 
Pedro, García, Santa Catarina, Juárez, Monterrey, Santiago, San Nicolás y Cadereyta, y en todos estos puntos se repartirá 
dinero. De esta manera, Nuevo León es la entidad que ocupa el segundo lugar con más recursos de este programa para 
combatir el delito. Tamaulipas es la entidad que más colonias aporta para la distribución de recursos, con un total de 
106, de las cuales 43 corresponden a Nuevo Laredo y 63 a Victoria. En total esta entidad fronteriza recibirá 69 millones 
262 mil 174 pesos como parte del Programa Nacional de Prevención del Delito. Para el Distrito Federal también habrá 
recursos: será un total de 91 millones 403 mil 761 pesos, de los cuales 39 millones 634 mil 704 se aplicarán en ocho 
colonias de la delegación Gustavo A. Madero. Las colonias que recibirán el dinero de este programa en esta demarcación, 
la segunda con más altos índices delictivos de la Ciudad de México son: San Felipe de Jesús, 25 de julio, ampliación 
Gabriel Hernández, Cuchilla del Tesoro y las unidades habitacionales CTM Atzacoalco, CTM El Risco, Narciso Bassols, y la 
CTM Aragón. Mientras tanto, en Iztapalapa se aplicarán 51 millones 769 mil 57 pesos, en sólo dos colonias, Renovación y 
la Unidad Habitacional Santa Cruz Meyehualco. Durante la II Sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública del 17 de 
diciembre de 2012, los integrantes se comprometieron a impulsar un Programa Nacional de Prevención del Delito, con 
enfoque municipal. En los acuerdos se detalló que este proyecto buscaría corregir las situaciones de entorno y 
convivencia que provocan violencia social y delincuencia. Dos meses después, el 10 de febrero de 2013, se emitió el 
acuerdo para la creación, con carácter de permanente, de la Comisión Intersecretarial para la Prevención Social de la 
Violencia y la Delincuencia, dependiente de la Secretaría de Gobernación. La nueva comisión coordina los trabajos de las 
secretarías de Gobernación, Desarrollo Social, Salud, Educación Pública, Economía, del Trabajo y Previsión Social, 
Comunicaciones y Transportes, Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano y de Hacienda y Crédito Público. El 15 de febrero 
del presente año se dieron a conocer los criterios de distribución de los recursos del Programa Nacional de Prevención del 
Delito, cantidad que quedó establecida en dos mil 250 millones de pesos, para mil 176 colonias. Chihuahua es el estado 
que ocupa el tercer lugar en materia de dinero asignado para este programa, con 132 millones 958 mil 31 pesos en total. 
Para las tareas, el municipio de Chihuahua recibirá 53 millones 142 mil 595 pesos, que se distribuirán en 12 colonias de 
esa capital. Mientras tanto, 13 colonias del municipio de Juárez recibirán la cantidad de 79 millones 815 mil 436 pesos de 
Programa Nacional de Prevención del Delito. (David Vicenteño, primera plana) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

:Que aun cuando en la bancada del PAN en el Senado se esmeran para que no haya un nuevo enfrentamiento entre los 
grupos encabezados por Ernesto Cordero y Jorge Luis Preciado, el panorama no luce muy halagador. 

En el horizonte se vislumbran dos batallas que podrían alborotar de nuevo el avispero albiazul: la reforma política y la 
reforma a los estatutos de la bancada. Lo último se dará en esta semana y lo primero a finales de agosto. 

:Que una vez que abandonó el Hospital Central Militar, el presidente Enrique Peña Nieto tuvo una encerrona en la 
residencia oficial de Los Pinos para conocer los pormenores de la reforma energética que presentará su gobierno el 
miércoles. 

El análisis que hará el mandatario de la iniciativa será tan minucioso que dedicará todo el fin de semana a ello; esto, para 
no dejar cabos sueltos que puedan ser leña para las críticas de la oposición. 

:Que, a pesar de que Leonel Godoy le mandó un saludo a Andrés Manuel López Obrador durante su discurso en 
San Cristóbal de las Casas, en donde Carlos Sotelo se lanzó por la dirigencia nacional del PRD, el ex gobernador de 
Michoacán difiere de su ex compañero de partido. 

Él sí se pronunció por la legalización de la mariguana “con controles estrictos”, aunque se manifestó en contra de hacer 
lo mismo con las “drogas duras”. 

Godoy asegura que el gran problema en su estado y en el país ya no son los narcotraficantes, sino “el crimen 
organizado”, pues asegura que 60 por ciento de los recursos de los criminales ya no proviene de las drogas, sino del 
cobro de piso, de las extorsiones. 

:Que la deportación de Sandra Ávila Beltrán desde Estados Unidos se ha retrasado porque sigue abierto un proceso 
de declaración de extranjera criminal en su contra por parte de la Secretaría de Seguridad Interna de ese país y que no 
será hasta que concluya cuando se dé su regreso. 

Pero además, La reina del Pacífico no será dejada en cualquier garita, como ocurre con otros mexicanos que ya purgaron 
una sentencia en Estados Unidos. 

Ávila Beltrán será trasladada hasta el DF, en donde será entregada a la PGR, pues existe otro proceso en su contra y 
por lo tanto debe permanecer detenida… 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva:  

LA INSTRUCCIÓN es muy clara para los militantes priístas: defender con todo la iniciativa de reforma energética del 
presidente Enrique Peña Nieto, que busca mayor inversión empresarial en Pemex. Ante la próxima entrega del 
proyecto al Congreso, la dirigencia de César Camacho Quiroz pidió a sus correligionarios y legisladores argumenten en 
favor, pues no hay impedimento legal de por medio para oponerse a la apertura del sector energético a la inversión de 
capital privado, nos dicen. Los documentos internos del tricolor permiten a todos los priístas, desde el presidente de la 
República hasta los legisladores, apoyar tal pretensión. Recientemente, Don César lo recordó a la militancia. No hay 
pretextos, nos comentan.  

LOS PERREDISTAS, por su lado, definieron su estrategia para contrarrestar la propuesta del jefe del Ejecutivo, que 
estará enviando el miércoles a la Comisión Permanente del Congreso, si no hay cambios de última hora. La dirigencia 
nacional, encabezada por Jesús Zambrano, aceleró los trabajos de sus expertos y bancadas en San Lázaro y el Senado 
para elaborar su iniciativa de reforma energética, que no contiene cambios constitucionales. El problema es que el 
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partido del Presidente, el PRI, les llevará una semana de ventaja: los amarillos tienen planeado entregar su propuesta el 
14 de agosto, nos dicen.  

CON EL ANOCHECER del domingo, el líder nacional del PAN, Gustavo Madero, termina sus giras por distintos estados 
del país, que buscaron motivar a los delegados de su partido para que acudan a la continuación de la 17 Asamblea 
Nacional, programada para el sábado 10 de agosto. Don Gustavo está preocupado por alcanzar el quórum, al menos con 
representantes de 20 entidades, para continuar con las reformas estatutarias, proceso iniciado por la derrota en las 
elecciones presidenciales de 2012. El chihuahuense visitó seis estados para conocer el sentir del panismo, nos comentan. 
Claro, aprovechó el viaje para medir el pulso para jugar la reelección en la dirección azul, proceso que culmina en 
diciembre de 2013.  

MUCHA CONFUSIÓN entre los jóvenes que buscan un lugar en educación superior generó un plan anunciado por la 
Secretaría de Educación Pública, que encabeza Emilio Chuayffet. La dependencia dio a conocer que dentro del 
Programa Emergente de Matrícula de Educación Superior, la UNAM, la UAM y el IPN colaborarían en la apertura de más 
de 4 mil espacios, casi la mitad en la modalidad presencial y el resto a distancia. Pero nadie explicó a los muchachos que 
los procesos de selección eran mediante concursos y no en la página del programa, donde estaban bloqueadas la UNAM 
y el IPN. La UAM se podía escoger como opción, pero al final el sistema registraba un error.  

EL RELOJ, y no el legislativo, sigue su marcha y el Senado tiene un asunto pendiente en el tema de la transparencia. 
Los legisladores no han determinado la fecha en que citarán a los comisionados del Instituto Federal de Acceso a la 
Información y Protección de Datos para conocer el informe de labores 2012-2013. El comisionado presidente del IFAI, 
Geranio Laveaga, dijo recientemente que están a la espera de una nueva cita, pues los senadores primero les habían 
dado una fecha el mes pasado, pero "nos la cambiaron sin darnos explicación". Don Gerardo tampoco empuja demasiado 
para el encuentro y, mientras, avanza el reloj y pasan las horas y los días.  

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor…  

VAYA SHOW ofrecieron en Monterrey los diputados locales del PRI y el PAN delante de dirigente albiazul, Gustavo 
Madero.  

LOS TRICOLORES Daniel Torres, Gustavo Caballero, José Juan Guajardo y Ernesto Quintanilla llegaron muy campantes y 
como cuatachos a saludar a los albiazules Alfredo Rodríguez y Luis Ángel Benavides, en el hotel donde los panistas 
realizaban una reunión.  

QUIENES OLIERON que el asunto traía un tufo medio raro fueron las panistas Imelda Alejandro y Judith Díaz, que, vía 
celular, pidieron "refuerzos" por aquello de más vale prevenir que (la) mentársela después.  

PERO VINO el zipizape: los priistas intentaron entregar en mano a Madero un documento en el que critican el manejo de 
la deuda regia por parte de la alcaldesa Margarita Arellanes, los panistas buscaron contenerlos y se armó la de Dios es 
Padre.  

O SEA, del qué pasa mi cuate, se pasó a las trompadas, dejando bien claro el bajo nivel con que se conducen los políticos 
en la Sultana del Norte.  

CLARO QUE fue un bochornoso episodio, pero el PRI logró poner toda la atención en la deuda chica de Monterrey y no 
en la grandota del gobierno estatal.  

DE SEGUIR ASÍ, priistas y panistas deberían avisar cuándo será su próximo encuentro. Sin duda, la afición política 
colmaría el ring side.  

EL PRESIDENTE Enrique Peña tiene fama de escuchar y ser pragmático.  
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LO DISCIPLINADO que se ha visto con las recomendaciones médicas que se le han hecho después de su operación, lo 
comprueban.  

AUN CUANDO el jefe del Ejecutivo tenía pensado regresar a la residencia de Los Pinos el viernes por la tarde, el equipo 
de especialistas que lo atendió le recomendó pernoctar en el Hospital Militar.  

DE AHÍ que hasta ayer el mandatario regresara a la residencia oficial.  

SI CON TAL atención el presidente Peña escucha a los especialistas, sin duda le irá bien con su salud y en muchos otros 
asuntos.  

A VER CÓMO se ponen los "cocolazos" políticos en el PRD con motivo del relevo de Jesús Zambrano en la presidencia del 
partido.  

AYER, POR LO PRONTO, con buena estrella arrancó Carlos Sotelo su carrera en esa competencia.  

DEL BRAZO del chiapaneco Pablo Salazar, quien hizo su reaparición pública, Sotelo participó en un mitin en San Cristóbal 
de las Casas, y, pese a las zancadillas que por ahí le quisieron poner, la cosa salió bastante bien.  

ASÍ QUE Marcelo Ebrard y Carlos Navarrete, que ya se apuntaron en la lista de sucesores, ya pueden anotar el nombre 
de Carlos Sotelo como competidor.  

A VER CÓMO se pone esa carrera con obstáculos.  

CON ESO de que los legisladores mueven y remueven la agenda legislativa como si la discusión de leyes fuera un juego 
de dados, ya sembraron una incógnita.  

¿SE PRESENTARÁ el miércoles, tal como lo anunció el pastor del rebaño tricolor en el Senado, Emilio Gamboa, la iniciativa 
de reforma energética?  

LA COSA ES que, como ya quedó establecido que esa reforma se abordará hasta el periodo ordinario de septiembre, no 
checa lanzarla ahora y dejarla a la intemperie siendo que ya de por sí está caliente. 

 POR LO DEMÁS, no puede perderse de vista que, con los 11 asuntos legislativos a resolver en el extraordinario de 
agosto, senadores y diputados estarán bastante entretenidos...si no es que atragantados. 

(Redacción, página 10) 

 


